
Secretaría de Industria Turwmo y Comercio
Moreno y Ficht9 tras subsecretaría

¦Ladesaparición deladependencia del ramo llega en elpeormomento
MEn ¡osprimeros seis meses del año las divisas se desplomaron 17 con
respecto al mismo periodo de 2008»

Niduda cabe quela desaparición
de la Secretaría
de Turismo lle

ga en el peor mo
mento cuando

todos los indicadores del sec

tor están a la baja por la com
binación de la crisis financiera
mundial inseguridad y brote de
influenza

En los primeros seis meses
del año las divisas se desploma
ron 17 con respecto al mismo
periodo de 2008 El gasto efec
tuado por los turistas llegó a
seis mil 48 millones de dólares
en la primera mitad del año

Asimismo la llegada de visi
tantes extranjeros cayó 6 para
cerrar con 10 7 millones de tu

ristas Los paseantes que llega
ron por la vía aérea disminuye
ron 14 4 con la agravante de
que su gasto promedio también
se redujo 2 8

El planteamiento de Felipe
Calderón de eliminar la secre
taría en principio no fue bien re
cibida Aquí mismo le adelan
tamos que el PRI que lidera
Beatriz Paredes dará la bata
lla en el Congreso para revertir
la propuesta

Gobernadores como Ulises
Ruiz de Oaxaca Zeferino
Torreblanca de Guerrero y Félix
González Canto de Quintana
Roo tampoco vieron positivo

que la Sectur se resectorice en
Economía máxime los antece
dentes de su titular

Sin embargo podemos ade

lantarle que Gerardo Ruiz
Mateos ya empezó a establecer
contactos con las tres principa
les confederaciones empresa
riales que tienen una fuerte re
lación con la actividad turística

Nos referimos a Mario
Sánchez de la Concanaco
Salomón Presburger de la Con
camin y Miguel Torruco de la
CNT Se les han adelantado los

planes para efectuar una reinge
niería a fondo de la Secretaría
de Economía

Ruiz Mateos ya empezó a
buscar contactos con los princi
pales empresarios del sector tu
rístico La meta es cabildear el
proyecto con los inversionistas
más importantes de la llamada
industria sin chimeneas

Hablamos de Eduardo
Sánchez Navarro Gastón
Azcárraga OlegarioVázquez
Raña OlegarioVázquezAldir
JoséChapur DanielChávez
José Luis Barraza Miguel
Alemán Ángel Losada etcétera

Lo que busca es aclarar que
la Sectur no se convertirá en
un apéndice de Economía si
no que la intención es redeflnir
la darle un nuevo estatus y po
sicionarla con más fuerza en el
gabinete económico de Calderón

Según trascendió la nueva
cartera se denominaría Secre
taría de Industria Turismo y
Comercio y su reestructuración
llevará entre seis y 18 meses La
subsecretaría de Turismo con
centrará toda la política pública
de la actividad

El Consejo Mexicano de Pro
moción Turística encargada de
captar los recursos por Derecho
de No Inmigrante y proyectar su
inversión en los mercados objeti
vo pasará al ámbito de ProMéxi
co que encabeza Bruno Ferrari

Se sabe que hay tres candi
datos a encabezar lo que sería la
nueva subsecretaría de Turis
mo Uno es Alejandro Moreno
actual subsecretario de Opera
ción Turística que por su perfil
y extracción es el que puntea

Fue secretario particular del
ex gobernador Ernesto RuffO y
secretario de Turismo en la ad

ministración del gobernador
Eugenio Elorduy también en
Baja California Es el encarga
do de la relación política con los
gobernadores

Otro aspirante es Óscar
Ficth quien hoy encabeza el
mencionado consejo de promo
ción que al ser absorbido por
ProMéxico se convierte en un
candidato natural para la nueva
subsecretaría

La tercera es Carolina
Cárdenas quien ya fue subse
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cretaria de Planeacion de Tu

rismo y que dejó el cargo para
contender por una diputación

panista que perdió Según esto
no es descartable que la rescaten
políticamente

Así que la nueva Secretaría de
Industria Turismo y Comercio
está en proceso de gestación con
todo y Ruiz Mateos Habrá que
ver si los diputados priistas la
ven con el mismo optimismo del
gobierno federal

Samsung evalúa
Ayer le platicábamos del dic
tamen que ex profeso elaboró
el subdirector de Operación de
Proyectos de la Dirección Cor
porativa de Ingeniería y Desa
rrollo de Proyectos de Pemex
Francisco Albarrán para mi
nar toda posibilidad de Sam
sung Engineering para quedar
se con el paquete 1 de combusti
bles limpios en las refinerías de
Tula y Salamanca Pues bien fí
jese que la misma firma corea
na que dirige aquí David So es
tá evaluando su participación en
la licitación de la planta trata
dora de agua de Atotonilco pro
yecto valuado en unos mil millo
nes de dólares Los coreanos son
el componente crítico del con
sorcio integrado por la espa
ñola Abengoa de Norberto del
RÍO Grupo México de Germán
Larrea y Tradeco de Federico

Martínez Tienen un curriculum
impecable en México mercado
en el que están desde hace diez
años Reconfiguraron las refine
rías de Tula Salamanca y hace
dos años concluyeron el paquete
6 de Minatitlán Recién la CFE
de Alfredo Elias les adjudicó la
construcción de planta de rega
sificación de Manzanillo en la
que se invertirán más de 500 mi
llones de dólares

Cablecom coloca
Hay información encontrada con
relación a Cablecom quejun
to con Grupo HEVI el de Héctor
Vielma son los dos últimos ope

radores de televisión por cable de
escala interesante susceptibles de
ser fusionados Apenas le infor
mábamos en la semana que Tele
visa de Emilio Azcárraga tiene
muy adelantada la negociación
con ErnestoTinajero para adqui
rir un paquete importante del sis
tema Sin embargo fíjese que Ca
blecom contrató la semana pa
sada a Merrill Lynch que lleva
Orlando Loera y a Morgan Stan
ley que comanda Felipe García
Morenopara colocar en los mer
cados internacionales un bono

Se dice que el objetivo es levan
tar alrededor de 200 millones de

dólares para reestructurar su pa
sivo básicamente con Banamex
Citi de Manuel Medina Mora que
le dio un crédito puente cercano a
300 millones de dólares

Comercí pierde
El 10 de septiembre el Primer
Tribunal Colegiado del Primer
Circuito negó el amparo que Co
mercial Mexicana solicitó pa
ra no pagar a obligacionistas re
presentados por Casa de Bolsa
Scotiabank Los inversionistas
reclaman poco más de 150 mi
llones de pesos y con la resolu
ción concluye eljuicio mercan
til en contra de la compañía pre
sidida por Guillermo González
Nova a la que se le agotaron las
dos instancias La intermediaria
que capitanea NiCOle Reich está
en posición legal de iniciar el re
mate de los activos que embar
gó entre ellos títulos de sus filia
les La estrategiajudicial la lide
ra el abogado Femando Martínez
deVelasco

Genomma busca
GenommaLab está negocian
do con FEMSA que preside José
Antonio FernándezCarvajal pa
ra introducir a sus más de sie
te mil tiendas OXXO parte de
su línea de productos El ob
jetivo del grupo que encabeza
Rodrigo HerreraAspra es multi
plicar los puntos de venta donde
ya está Hablamos de unos 35 mil
que incluyen Sanborns de Carlos
Slim Wal Mart de Eduardo
Solórzano Farmacias del Aho
rro de Max Leonardo Guadala
jara de JavierArroyo entre otras
Quieren introducir el Genopra
zol Bioelectro Next y M Forcé

El PRI dará la batalla en el Congreso
para revertir la propuesta de suprimir
tres dependencias el año próximo
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